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Plan d’action local pour l’économie et l’emploi 

PALÉE 2025 — adopté le 5 novembre 2024, mise à jour 31 octobre 2024 (État de situation/Réalisation 2024) 
 

Parc éco-industriel de Bury (PEIB) 

Développement axé autour du centre de tri Valoris visant la création d’emplois, notamment à partir des matières résiduelles triées. 

Description de l’action État de situation/Réalisation 2024 Projet 2025 

Appuyer Valoris dans le redémarrage du centre de tri. La MRC est en démarche afin que les CRD de la MRC et de 
Sherbrooke soient tous dirigés vers Valoris. 
 

Nous sommes toujours en soutien à Valoris. 

Développer les infrastructures et services pour l’installation 
d’entreprise dans le parc éco-industriel. 
 

Les contrats pour les études géotechniques et écologiques 
ont été signés et les travaux seront exécutés en mai 2024.  
Expertise pour cour d’entreposage (géotechnique et 
ingénierie civile), réalisé.  
 
Étude des milieux humides — réalisé à 100 % 
Étude hydrogéologique — complété à 50 % 
 

Les études sont terminées. Nous allons accompagner 
et soutenir Valoris dans la prospection d’entreprises. 

Développer une offre attractive et compétitive. 

Développer des formations spécialisées renforçant 
l’attractivité et la notoriété du site. 
 

À l’affût des opportunités. Action non priorisée pour 2025. 

Appuyer Valoris pour le développement du parc. Poursuivre nos efforts dans notre accompagnement des 
entreprises qui veulent s’installer dans le parc l’éco-
industriel. 
 

Poursuivre nos efforts dans notre accompagnement des 
entreprises qui veulent s’installer dans le parc l’éco-
industriel. 
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Aéroport de Sherbrooke 

Développement des différents volets économiques autour de ce poumon 

Description de l’action État de situation/Réalisation 2024 Projet 2025 

Réaliser la mise en place de vols réguliers vers un aéroport 
d’envergure, permettant des transits sur des vols vers des 
destinations majeures. 
 

Report de la mise en place d’un vol nolisé, nous travaillons 
sur la mise en place de transporteurs séquentiels. 

Maintien de notre soutien financier à la CDAS. 
 

Recruter de nouvelles entreprises et accélérer la mise en 
place de nouvelles activités sur le site de l’aéroport. 

Continuité du plan stratégique avec le nouveau directeur 
général sans les consultants. 

Collaboration accrue avec le service du développement 
économique de la ville de Sherbrooke. 
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Massif du mont Mégantic 

Développement axé sur le développement de l’achalandage et le prolongement des séjours, en lien avec le parc national 

Description de l’action État de situation/Réalisation 2024 Projet 2025 

Gérer le parc, dont la piste multifonctionnelle et appuyer 
son développement. 

La Société de développement de Scotstown et Hampden a 
achevé la construction d’un tout nouveau pavillon d’accueil 
pour le Camping de la rivière Étoilée. La personne qui y 
travaille fait la promotion du parc à son échelle. 
Entretien printanier complété et ouverture du parc le 
18 mai. 
Reddition de compte pour le PSSPA déposé et $ reçu. 
Remplacement du compteur de fréquentation. Installation 
du nouvel équipement avant l’hiver. 
Rédaction du rapport annuel en cours. 

Collaboration avec la société de développement de 
Scotstown et Hampden pour la promotion et de 
développement du PRMS. 
 
Mise à jour et remplacement de mobiliers à faire. 
 
Planification stratégique pour réfléchir au développement 
et à la gouvernance du PRMS. 
 
Planification stratégique à faire. 
 

Une première campagne a été faite en juillet en 
collaboration avec le Circuit des sheds panoramiques dans 
La Presse. 
Cette campagne a eu lieu, cependant, nous n’avons pas eu 
les statistiques de celle-ci. 
 

Collaboration avec les partenaires locaux et régionaux pour 
la promotion du PRMS et des attraits. 

Le projet de prolongation vers le lac Moffat n’a pas été mis 
en priorité en 2024. 
 

Action non priorisée pour 2025. 

Soutenir et promouvoir le projet « Au sommet » de 
l’Astrolab au PNMM. 

Nous avons maintenu une bonne collaboration avec le 
PNMM. 
 

Action non priorisée pour 2025. 

Coordonner et mettre en valeur les activités actuelles et 
potentielles pour tirer profit de l’achalandage du PNMM. 

Analyser les résultats du sondage et la réalisation d’un plan 
d’action. 
Sondage complété. Les résultats étaient plus ou moins 
concluants. Une rencontre est prévue avec la MRC du 
Granit cet automne pour poursuivre les travaux. 
 

Poursuite de notre collaboration avec la MRC du Granit 
pour la mise en valeur des attraits à l’extérieur du PNMM. 
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Maximiser les retombées économiques des visiteurs 

Appuyer le développement de l’offre autour de produits d’appels, visant principalement des visiteurs de l’extérieur du territoire 

Description de l’action État de situation/Réalisation 2024 Projet 2025 

Appuyer et participer au développement et à la gestion de 
la Route des Sommets qui touchent quelques municipalités 
sur notre territoire. 

Participation aux activités et aux rencontres de la RDS. 
Soutien de la stratégie de promotion en cours. 
Participer financièrement aux développements de la RDS, 
entente 2024-2026. 
 

Action non priorisée pour 2025. 

Promouvoir et développer le Circuit des sheds 
panoramiques dans l’optique de prolonger le séjour des 
touristes de passage dans notre MRC. 

Finaliser, lancer et promouvoir sur Facebook l’application 
Balado découverte pour le Circuit des sheds panoramiques. 
Promotion estivale pour le Circuit des sheds panoramiques 
Dépôt du plan préliminaire de la shed de Scotstown. 
Planification pour les différentes étapes de réalisation de la 
shed de Scotstown. 
Rencontre avec la municipalité de Chartierville pour la 
réalisation de la shed. 
Projet Murmures de chez nous : Dépôt des maquettes 
visuelles et auditives aux deux comités de suivi, La Patrie et 
Scotstown-Hampden afin de donner un aperçu de 
l’orientation des projets. 
Préparation des maquettes afin de perfectionner les 
futures projections numériques de Murmures de chez 
nous. 
 

Promotion estivale soutenue pour le Circuit des sheds 
panoramiques. 
 
Finalisation de la shed de Scotstown. 
 
Conception et construction de la shed de Chartierville. 
 
Finalisation du projet Murmures de chez nous et stratégie 
de promotion à mettre en place pour la saison estivale. 
 
 

Appuyer et participer au développement et à la gestion du 
Chemin des Cantons. 

Rencontre de CA et suivi des dossiers en lien avec le HSF. 
Retrait, jusqu’à nouvel ordre de ce comité, pour libérer du 
temps pour la shed de Chartierville 
 

Action non priorisée pour 2025. 

Accompagner le groupe de bénévoles du Cœur villageois 
de Cookshire-Eaton (CDC). Bonifier le produit touristique et 
les retombées dans le milieu. 

Collaborer pour la planification 2025 du cœur villageois de 
Cookshire-Eaton 
Retrait, jusqu’à nouvel ordre de ce comité, pour libérer du 
temps pour la shed de Chartierville 
 

Action non priorisée pour 2025. 
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Maximiser les retombées économiques des visiteurs 

Appuyer le développement de l’offre autour de produits d’appels, visant principalement des visiteurs de l’extérieur du territoire 

Description de l’action État de situation/Réalisation 2024 Projet 2025 

Accompagner le groupe de bénévoles du Cœur villageois 
de Scotstown. Bonifier le produit touristique et les 
retombés dans le milieu. 

Retrait, jusqu’à nouvel ordre de ce comité, pour libérer du 
temps pour la shed de Chartierville 
 
 

Action non priorisée pour 2025. 

Développer et promouvoir la piste de la Saint-François. Selon les résultats de l’étude, débuter l’analyse du tronçon 
de piste cyclable et mettre en priorité (mobilité durable vs 
tourisme à vélo). 
Deux rencontres avec le MTMD afin qu’il nous partage ses 
orientations. Partage d’une étude effectuée en 2019 ne 
permettant pas le développement d’une piste « en rives ». 
 
Dépôt d’une demande de soutien financier pour une étude 
de faisabilité du tronçon Ascot Corner/Sherbrooke. 
 

Suivi de l’étude de faisabilité/coût du tronçon 
Ascot Corner/Sherbrooke. 
 
Collaboration avec la MRC des Appalaches pour le tronçon 
Saint-Gérard/Beaulac-Garthby. 
 

Mettre en place un bâtiment d’accueil, incluant le siège 
social de Nature Cantons-de-l’Est, et des activités de 
recherche universitaires au parc Écoforestier de Johnville. 
 
 

Toujours en attente du promoteur. Accompagner le promoteur dans ses démarches. 
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Secteur agricole et forestier 

Maximisation des retombées de la zone verte sur l’emploi 

Description de l’action État de situation/Réalisation 2024 Projet 2025 

Réaliser plusieurs actions du PDZA. La version finale du PDZA a été adoptée au conseil de la 

MRC en juin. 

Prochaines étapes : valider les priorités avec le comité de 

pilotage et solliciter les partenaires potentiels à titre de 

porteurs de projets. 

Établir une stratégie de communication et diffuser 
l’information en lien avec la mise en œuvre.  
 

Stratégie de communication et diffusion du PDZA ainsi que 
les priorités du plan d’action pour la première année. 
 
Soutenir les marchés publics dans leur mise en marché 
(promotion). 
 
Coordonner les actions qui seront soutenues par nos 
partenaires locaux et régionaux. 
 

Poursuivre notre collaboration avec les agentes de maillage 
(ARTERRE) pour promouvoir la relève agricole. 
Définir l’approche à privilégier pour le suivi auprès des 
cédants par l’équipe de conseillers aux entreprises dans le 
cadre des ententes de jumelage avec des 
aspirants-agriculteurs 
 

Suivi entre ARTERRE et le service aux entreprises (relève 
agricole). 
 

Participation au comité aviseur pour l’Étude sur les espaces 
d’entreposage frigorifiques et de transformation. 
Suivi du Chantier d’accès à la terre. 
Suivi du développement des filières acéricole et des 
plantes pérennes. 
Suivi des projets issus de l’appel de projets 2024. 
 

Suivi et collaboration régionale de ESD bioalimentaire :  
- Campagne publicitaire « Bon voisinage » 
- CIBLE 
- Travailleur de rang 
- Tournée agricole 

 
Autres suivis et collaboration en lien avec notre plan 
d’action issu du PDZA. 
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Soutien des entreprises 

Ensemble des services et actions appuyant le développement des entreprises (voir aussi PIAR pour AEQ) 

Description de l’action État de situation/Réalisation 2024 Projet 2025 

Offrir un soutien financier aux entreprises. Fonds jeune entreprise : 2 projets 
Fonds émergence : 4 projets 
FLI : 7 
FLS : 7 
 
Mise à jour au 31 octobre 2024. 
 
La révision des politiques d’investissement du CLD est 
toujours en cours. 

Promotion des différents fonds disponibles au CLD :  
Fonds de soutien aux entreprises 
Fonds jeune entreprise (JE) 
Fonds émergence (FE) 
Fonds pour les entreprises d’économie sociale (FEÉS) 
Fonds local d’investissement (FLI) (*) 
Fonds local de solidarité (FLS) 
(*) incluant FLI-relève 
Adoption de la nouvelle politique des fonds du CLD. 
 

Aides techniques aux entreprises. « Spécialisation » des conseillers aux entreprises selon 
leurs forces : RH, développement manufacturier, 
développement commercial, innovation. 
 

Poursuivre nos offerts d’adapter notre offre de services 
avec les besoins des entreprises. 

Appuyer les démarches des entreprises dans l’adaptation 
de leurs processus aux principes de développement 
durable et d’économie de production. 
 

Collaboration avec Économie Estrie (ERAC). 
Collaboration avec la SADC du Haut-Saint-François. 
 

Poursuivre la collaboration avec nos partenaires locaux et 
régionaux. 

Développement des espaces industriels. Sensibilisation accrue auprès des municipalités au sujet du 
manque d’espaces industriels disponible rapidement. 
 

Développer une collaboration accrue avec les municipalités 
dans le développement de leur offre de développement 
industriel. 
 

Stratégie de développement de la main-d’œuvre (MO). Participation aux rencontres du CAMO. 
Promotion des différentes formations offertes par les 
partenaires. 
Relance du gala reconnaissance des employés. 
Mise en place des rendez-vous RH (en collaboration avec la 
Chambre de commerce du HSF. 
 

Accompagner les entreprises dans la gestion de leurs 
ressources humaines (Ambassadeur RH et besoins plus 
spécifiques). 
 
Participation aux rencontres du CAMO. 

 


